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令和７年第１回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和７年１月２４日(金) 

場所 水俣市役所３階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

森下 知恵子  委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 なし 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

大川 尊    教育課学校教育室長 

草野 裕美子  教育課指導主事 

山口 健一   教育課生涯学習室公民館長 

正岡 祐子   教育課生涯学習室次長 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

柏木 美香   教育課学校教育室主任 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

森下 知恵子  委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① うたせの丘感謝デーに係る名義後援について 生涯学習室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 令和６年度ひきこもり地域支援セミナーに係る名義後援について 学校教育室 

 ② 水俣市文化会館条例の一部改正について 生涯学習室 

 ③ 水俣市文化会館条例施行規則の一部改正について 生涯学習室 
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２） 協議事項  

 ① 令和７年２月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和７年２月の行事予定について 学校教育室 

２） 水俣市文化財保存活用地域計画の文化庁認定の報告について 生涯学習室 

３） 令和７年「二十歳の集い（旧成人式）」について 生涯学習室 

４） 
令和７年度熊本県社会教育研究大会・第７０回熊本県公民館大会合同

大会 ｉｎ 水俣芦北について 
生涯学習室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊 

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島泰治教育長 皆さんこんにちは。年が明けて、早いもので１月も下旬となりました。 

今回は、４点報告します。 

１点目は、インフルエンザの流行についてです。インフルエンザの罹患者

ですが、先々週が小学校２８人、中学校１７人、計４５人、先週が小学校６

０人、中学校２４人、計８４人と倍近くの増加となっております。 

休校等も出ておりまして、袋小は、１月１５日に４、５年生を学年閉鎖、

１６、１７日を休校としております。 

また、袋中は、１年生を１７日から２２日まで学年閉鎖としております。 

袋小中の学年閉鎖及び休校は、解除しましたが、市内全体としては、今週

増えてくるのではないかと心配しているところです。 

２点目は、令和７年水俣市「二十歳の集い」ですが、１月１２日に文化会

館で実施しました。 

今年は、対象者が１８６人でしたが、参加者は１５２人、約８２％の参加

率でした。昨年が約９０％でしたので若干少なかったかなと思います。 

ただ、家族は、令和５年が９２人、昨年が１２１人、今年は、１４１人で

したので近年では、一番多い入場者となりました。 

当日は雨でしたので、終了後ホワイエでの写真撮影等があり、混雑しまし

たが、式自体は、粛々と進み、順調に終了しました。 

３点目は、三太郎駅伝大会についてです。１月１２日（日）開催されまし

た。 

水俣は、一中の岩田君、二中の野口君が都道府県対抗男子駅伝大会に出場
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のため、不参加となり、また、高校生で体調不良者が出るなど９連覇できる

か心配していましたが、水俣二中の田上さんが区間賞をとるなどの活躍で、

総合優勝となり９連覇を達成しています。 

４点目は、都道府県対抗男子駅伝大会についてです。１月１９日に広島で

開催されました。中学生区間は、２区間でしたが、２区間とも先ほど紹介し

た一中の岩田君、二中の野口君が出走し、活躍しました。これまで、水俣市

から本大会に出場した選手はおらず、しかも１つの大会に２人が出場すると

いう快挙でした。 

報告は以上です。何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 コロナの状況はどうなっていますか。 

小島 泰治教育長  コロナについては、あまり発生していない状況です。 

  

２）各課報告  

報告第１号  うたせの丘感謝デーに係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 令和６年度ひきこもり地域支援セミナーに係る名義後援について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 毎年、同じ時期に取り組んでいると思いますが、これまでの参加人数は把

握していますか。 

大川 尊    

学校教育室長 

本年度は７月にも同様の事業を行っているようですが、その際は、４０名

ほどの参加者であったと聞いています。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 水俣市文化会館条例の一部改正について 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員 今回の改正で、冷暖房費も値上げになっていますか。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

 値上げしております。 

本田 恵津子委員 それでまかなえていますか。 
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正岡 祐子   

生涯学習室次長 

値上げを行って使用料を徴収して、それで委託料の１０％程度になります

が、値上げ前では１０％を切っている状態です。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 水俣市文化会館条例施行規則の一部改正について 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 文化会館のエレクトーンは、これまで使用した形跡はありますか。導入し

てから３０年は経過していると思いますが、大きすぎて今の時代にはそぐわ

ないと思います。これを１，５００円で借りる人がいるとは思えないのです

が。 

次にピアノですが、改正一覧表では１台と記載されていますが、これは寄

贈分も含めて２台ではないでしょうか。 

それと、ピアノの調律は年に何回されていますか。 

最後に、カセットテープレコーダーとありますが、現在、使う人がいるの

でしょうか。今のニーズに合った項目にすべきと思います。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

エレクトーンとカセットテープレコーダーは近年、使用した実績がないの

で、今後、現場と協議の上で削除することも検討します。 

ピアノについては、確かに２台あり、１台はコンサート用の大きい物で、

もう一台が寄贈されたピアノで、少し小さい物です。それぞれ同じ４，５０

０円の使用料としております。 

ピアノの調律については、後日、調べてから回答します。 

平尾 雅述委員 寄贈されたピアノに関しては、特に倉庫に直したりしていないようです

が、湿度の管理も必要になり、ピアノカバーがないので、予算の問題もある

とは思いますが、対応できないか要望しておきます。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

湿度管理とピアノカバーについては、現場と協議の上で適切に対応したい

と思います。 

平尾 雅述委員 先月開催されたウクライナのクラシックバレーは、本当に良い事業だった

と思います。ただ、トイレについて、特に女性用が混雑して、また洋式も少

ないという意見もあるようですので、こちらも可能なら対応していただけれ

ばと思います。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

文化会館のトイレは、現在、改修に向けて設計を進めています。今後、工

事を行い、再来年度には対応できると思います。 

山田 誠次委員 イベント時は通常、女性用トイレが混雑しますが、施設によっては、混雑

時は男女共用にしたりと工夫しているところもあるようですので、そういう

知恵も必要かと思います。 

小島 泰治教育長 カセットテープとエレクトーンについては、精査の上で不要ということで

あれば、適切に対応したいと思います。 

それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 
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協議第１号 令和６年２月の教育委員会定例会の開催日程について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １２月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １２月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和７年２月の行事予定について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２）  水俣市文化財保存活用地域計画の文化庁認定の報告について 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

森下 知恵子委員 この計画を策定したことにより、文部科学省から補助金を受けられたりす

るのですか。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

 策定したことによる補助金はありませんが、交付金の枠は広がっており、

今後、事業を進めていくにあたり、財源として活用する予定です。 

平尾 雅述委員  本計画は、有形無形の文化財が含まれており、このとおりに進んでいけば

素晴らしいことになると思います。 

 今までは何かバラバラになっていたものが、一つにまとまった感じもしま

すし、分かりやすいです。今後は VRも活用の上で子供たちが体験できるよう

な仕組みも整えていただけたらと思います。まずは画像で見てから学びに

入っていくという方法もありますので。 

 文化財を展示していく会場の整備もこれからだと思いますがその際はしっ

かりと市民への周知もお願いします。 

山田 誠次委員  歴史的な話は目の前の生活に直結しないことが多いので、なかなか市民の

方々にも分かってもらえないかもしれませんが、学校や子供に対して、昔の

物がこれからどういう意味があるのかということや、その考え方を伝えてい

けたらいいなと思います。 

 これから１０年計画すると、現在の中学生はもう２５歳になりますが、今

からすぐに計画を実施して、市民の中に歴史がどういう意味を持つのか、基
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本的な考え方を浸透させていくことを期待します。 

 そうすることで文化財の価値は高まりますし、自分たちも民族無形文化財

として袋地区で棒踊りをやっていますが、学校や市の文化祭において、文化

財を伴う企画を実施できれば、そこにも意味があると思います。 

 それと、本計画名は長いので、何か愛称のようなものを考えることができ

ればアピールもしやすくていいなとも思いました。 

 さらに、文化財保護に関する市民からの寄付や協賛金を募れば、事業を実

施する側も気合が入るだろうし、文化財の位置付けがしっかりすると、まち

の底力につながると思いますので、そのことを市民に知ってほしいです。 

森下 知恵子委員  本計画の実施には予算が必要になると思いますが、その財源が気になりま

す。まず、この計画の一番の目的は、市民に対してがんばりましょうという

ことですか。それとも、文化財を整えて、市外の方を呼び込むことが目的で

しょうか。 

正岡 祐子   

生涯学習室次長 

 計画を実施していくのが市と市民になりますが、それによって市外の方々

に見てもらい評価していただくことを考えています。 

 そして改めて市民が文化財の価値を認識し、保存の意識を高めることがで

きればいいし、そのために、外の方々を取り込む仕組みになっています。 

 具体的に市外の方々にお願いすることはありませんが、みんなでがんばっ

て市外の方々を呼び込みましょうという感じで考えています。 

平尾 雅述委員  市外の方が水俣に来られるときに、観光であれば湯の鶴、湯の児、水俣病

資料館という感じでしょうか。 

 ここに行けば水俣を知ることができますよという場所があればいいし、そ

の辺を整備してもらえば、水俣の将来に向けた宣伝にもなると思います。 

  

３）  令和６年「二十歳の集い（旧成人式）」について 

 （配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 先ほど、教育長報告の中でも説明しましたので、こちらは省略したいと思

います。 

  

４）  令和７年度熊本県社会教育研究大会・第７０回熊本県公民館大会合同大会 

ｉｎ 水俣芦北について 

山口 健一 

公民館長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

５） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

閉会宣言 午後２時４５分 

 


